



Musikverein 1896 Zeutern e.V.

Zeutern, im Dezember 2016

Liebe Mitglieder,

ein ereignisreiches 120-jähriges Jubiläumsjahr ist fast abgeschlossen. Begonnen hat es beim Neujahrsempfang der Gemeinde, bei welchem Elke Hirsch, Rainer Supper, Timo Schroff und Rüdiger Keller von Bürgermeister Tony Löffler mit der Verdienstmedaille der Gemeinde in Gold, Norbert Mayer in Silber und Tina Hemberger, Georg Hirsch und Hans-Peter Keller in Bronze geehrt wurden.

Kunihiro Ochi war bis vor unserem Jahreskonzert unser Dirigent. Von ihm haben wir in den gemeinsamen Jahren seit 2008 viel gelernt und danken ihm für sein Wirken.

Daniel Schneider, 1981 in Olpe geboren, ist Nachfolger, diplomierter Orchestermusiker und seit Januar 2015 hauptberuflich Leiter und Dirigent des Stadtorchesters Schwäbisch Hall. Dort ist er auch Lehrer für tiefes Blech (Posaune, Tenorhorn, Euphonium, Bariton und Tuba).

Den ersten musikalischen Auftritt im Jahr 2016 hatten wir beim Dämmerungsumzug in Zeutern. Unser Musikfest am Vatertag war dank des schönen Wetters sehr gut besucht. Eine mit der Feuerwehr gemeinsam durchgeführte Säuberungsaktion des Gewann Himmelreich d.h. der Beseitigung von Gestrüpp und Hecken bot den Besuchern eine großartige Aussicht vom Himmelreich bis zu den Pfälzer Bergen und zum Königsstuhl.

Ein Höhepunkt des Jahres war sicherlich die gut besuchte, gemeinsame Ausstellung vom Heimatverein und MVZ in der Alten Sankt Martinskirche vom 04. bis 25. Juli 2016. Anlass waren die 120-jährigen Jubiläen des MVZ und der Katzbachbahn.

Den Gedenkgottesdienst für unsere verstorbenen Mitglieder zelebrierte Abt Anastasius (Gunter) Reiser und ein Tag später, am 9. Oktober wurden beim Ehrungsmatinee unsere (passiven) Förderer für 25, 40, 50 und 60 Jahre und unsere Aktiven vom Verband geehrt.

Eva Schroff und Cornelia Schanzenbach wurden für 20 Jahre, Markus und Mathias Schmitt für 30 Jahre Aktivität vom Blasmusikverband ausgezeichnet. Im Namen des Bundes Deutscher Blasmusikverbände (BDB) verlieh auch Michael Paul, stellv. Präsident des Blasmusikverbandes Karlsruhe die Goldene Ehrennadel für 40-jährige Tätigkeit an Hans-Peter und Rüdiger Keller, Dieter Locher und Jürgen Neuner. Diese vier wurden zu Ehrenmitgliedern ernannt, ebenso wie Abt Anastasius (Gunter) Reiser, der früher selbst aktiver Musiker war und dem Verein auch darüber hinaus stets treu verbunden war. Die Große Goldene Ehrennadel für 50 Jahre Aktivität erhielten die Ehrenmitglieder Georg Hasenfus, Artur Leiser und Norbert Schlichter.

Absoluten Seltenheitswert hatte die Verleihung der Ehrennadel in Diamant mit Jahreszahl und Ehrenbrief, die im Namen der Bundesvereinigung Deutscher Musikverbände erfolgte. Gleich zwei Musiker konnten von Michael Paul diese ganz besondere Anerkennung in Empfang nehmen:

Hans-Peter Zimmerer und Gebhard Reiser haben dem Verein 60 Jahre nicht nur die Treue gehalten, sondern ihn mit ihrem Wirken geprägt und weiterentwickelt.

Der bis April 2015 amtierende 1. Vorsitzende und nunmehr auch Ehrenvorstand Norbert Schlichter erhielt zudem in Namen des BDB für 25 Jahre verantwortungsvolle Tätigkeit in der Vorstandschaft die Silberne Verdienstnadel mit Urkunde.

Unser ehemaliger Dirigent Kunihiro Och wurde für 25-jähriges Dirigentenjubiläum geehrt.

Erste Auftritte mit unserem neuen Dirigenten Daniel Schneider waren beim Musikfest in Stettfeld und das Platzkonzert hinter dem Firstständehaus. Unser Kirchenkonzert am 2. Advent erfreut sich steigender Beliebtheit. Der diesjährige Spendenerlös kommt der Jugendförderung des Musikvereins 1896 Zeutern zugute.

Die Musikakademie Kürnbach wurde im Frühjahr 2016 geschlossen. Vom Musikverein legten zuvor noch Julius Schade (Schlagzeug), Nicole Bader (Klarinette) und Tizian Erb (Es-Alt-Saxophon) das Leistungsabzeichen in Bronze ab. Felix Brennfleck (Trompete) legte im Sommer in Flehingen das goldene Leistungsabzeichen ab, worauf er und wir sehr stolz sind.

Die musikalische Leistungsfähigkeit konnten unsere Jüngsten, von der Blockflötengruppe bis zum Jugendorchester, im November beim Vorspiel in der vollbesetzten alten Sankt Martinskirche unter Beweis stellen.

Weitere musikalische Anlässe mit unserer Beteiligung waren die Woischlauch-Denkmal Einweihung, die Gastspiele bei den befreundeten Musikvereinen Stettfeld und Ubstadt, Auftritte beim Maibaumstellen, beim Martinsumzug, beim „Zeuterner“ Advent und am Heilig Abend.

Fotografiert und dokumentiert sind diese Ereignisse ebenso wie die neuen Ehren- und Beitragsordnungen, sowie die geehrten Personen und Veranstaltungstermine auf der Homepage.

Für 2017 sind folgende Veranstaltungen geplant:

- Ehemaligen Treffen monatlich, jede 1. Probe im Monat ab 21:30 Uhr
- Samstag, 1. April, Jahreskonzert
- Samstag, 20. Mai, Karlsruher Blasmusiktage mit Wertungsspiel in Linkenheim
- Donnerstag, 25. Mai, Musikfest im Himmelreich
- Sonntag, 9. Juli, Platzkonzert beim Firstständehaus
- Samstag, 14. Oktober, 18:30 Uhr, Gedenkgottesdienst in der neuen St. Martinskirche
- Sonntag, 10. Dezember, 17:00 Uhr, Kirchenkonzert in der neuen St. Martinskirche

Spenden sind ab 2017 für die Noten zum Jahres- und Kirchenkonzert möglich. Spender, die für Noten spenden, werden auf dem Programm aufgeführt.

Wir bedanken uns recht herzlich für ihre Unterstützung im Jahr 2016 durch Spenden, Mitgliedsbeiträge und Besuch unserer Veranstaltungen und hoffen, dass Sie uns auch weiterhin die Treue halten.

Ihnen und Ihren Familien wünschen wir ein gutes Jahr 2017.

Wir freuen uns auch im Jahr 2017 auf Ihre Unterstützung und dürfen Sie schon heute recht herzlich zu unserem Jahreskonzert am 1. April in die Mehrzweckhalle einladen.

Ihr Musikverein 1896 Zeutern e.V.

Peter Heger
1. Vorsitzender

